

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

## Desde Sóller

(De nuestro redactor corresponsal)

Sr. Director de LA ALMUDAINA:

Querido Director: Resultaría muy pesado si fuera á enumerar uno por uno los objetos de la Exposición; así es que me concretaré á decir que son numerosos y todos de un gusto exquisito, especialmente los de la sección de Bellas Artes, en la que figuran objetos notables y de gran valor.

Además de los objetos que ya conocen los lectores de LA ALMUDAINA, no puedo menos de hacer mención de la sala de labores en la que figuran bordados admirables, expuestos en su mayoría por las alumnas de los colegios de esta villa que dirigen las inteligentes profesoras D.<sup>a</sup> María Palou, doña Rosa Ripoll, D.<sup>a</sup> Paula Enseñat, doña María Barceló y las Madres Escolapias.

También merecen especial mención los bustos de barro expuestos por el señor Hoyos, y la instalación de agujas de los señores J. Vivé y Compañía, la cual es verdaderamente notable por la variedad de alfileres que contiene.

La sección de pintura, instalada en el piso superior y en la galería de la derecha, resulta también notable. En ella se hallan expuestas las firmas de todos los profesores y aficionados á la pintura de la capital, siendo difícil apreciar el mérito de cada uno de los cuadros, pues todos ellos son hechos con gran perfección y sumo gusto.

La hermosa figura en yeso representando un Hondero Balear, expuesta por el joven escultor D. Miguel Frau, está llamando la atención.

El farmacéutico sollerense señor Torrens, cuyos estudios y constancia le han conquistado un buen nombre entre las personas de saber, ha presentado su ya famoso *Vino uranado péptico*, medio eficazísimo para curar la diabetes. La vitrina en que ha colocado sus botellas, sencilla á la vez que elegante, es muy celebrada.

Verdaderamente notable es la galería de honor en donde se hallan expuestos los objetos del Ayuntamiento de Palma y la sección de primera enseñanza de la Diputación provincial.

En dicha galería se hallan también instalados algunos hermosos trabajos de joyería de don Bernardo Pomar, los cuales con justicia son admirados.

En mi anterior correspondencia me olvidé de decir que el elegante kiosco que hay en el entoldado de *La Ultima Hora*, propiedad del señor Mulet y Coll, donde se expenden refrescos y ultramarinos, se ve sumamente concurrido.

Es imposible calcular el número de personas que desde el sábado que se verificó la apertura hasta hoy han visitado la Exposición, pues desde que se cierra se ve continuamente atestada de gente.

La animación y el bullicio van aumentando por momentos con la llegada de nuevos pasajeros, estando ya invadidas todas las fondas, cafés y gran número de casas particulares que tenía preparadas el Ayuntamiento para el alojamiento de pasajeros, pues el número de éstos llegados entre ayer y hoy pasa de 3.000.

Anoche fué obsequiado con una serenata por la banda municipal el señor Gobernador de la provincia, quien asistió después á la inauguración del hermoso pabellón de *La Ultima Hora*, á cuyo acto asistió gran número de personas.

La parte interior de éste es deslumbradora.

Forman las paredes hermosísimos tapices de varios colores colocados con gusto exquisito, formados de trecho en trecho portales de salida en los cuales hay colocados elegantes cortinajes.

El techo está formado por un gracioso entoldado del cual penden quince hermosas arañas de vidrio, que alumbran magestuosamente el salón. En la entrada y en el fondo hay varias columnas de cuyos extremos salen varias ramas de luces de gas acetileno.

En el fondo está el catafalco donde se coloca la música para los bailes que en él se celebran.

Además, el piso está cubierto por lujosa alfombra.

Los fuegos artificiales que se encen-

dieron en la Plaza Mayor fueron de un gusto exquisito, siendo presenciados por el pueblo en masa.

Esta mañana han aparecido adornadas gran número de fachadas de casas particulares, algunas de ellas con mucha elegancia y sencillez, lo cual ha contribuido á dar más esplendor á la fiesta.

A las nueve ha llegado el *Orfeón Republicano*, el cual ha sido recibido á la entrada de la población por los coristas que componen la *Capilla de Manacor*, llevando el estandarte. La banda municipal, que también fué á recibirlo, tocó un bonito paso doble durante el trayecto hasta la Plaza Mayor.

Al llegar los coristas del *Orfeón Republicano* frente á la Casa Consistorial han cantado el hermoso coro titulado *¡Al mar!* disolviéndose después.

Las fiestas religiosas celebradas en la Iglesia parroquial han resultado esplendentes y magestuosas.

Numeroso gentío ha llenado por completo en todos los actos la anchurosa nave del templo.

Bonito era el aspecto del puerto á la llegada del vapor *Beller*, que conducía desde Palma unos ochocientos pasajeros.

Los buques y vapores anclados en la parte interior tenían izadas sus empavesadas y la larga, y estrecha esplanada del muelle estaba ocupada por un centenar de carruajes de alquiler que esperaban el desembarque de los recién llegados para conducirlos á la villa, que, como es sabido dista una media hora de aquél.

El desembarque se ha verificado con el mayor orden, efectuándolo unos por medio de lanchas y otros por la plancha colocada á popa.

Media hora después de la llegada del vapor se veía á lo lejos en la carretera una larguísima línea de carruajes, presentando un hermoso aspecto.

Por la tarde á las tres y media se ha verificado la batalla de flores, concediéndose el primer premio al carruaje de D. Mateo Colom; los dos segundos premios á los carruajes de D. José Fuster y de D. José Tous y el tercero á la jardinera de D. José Pons.

A presenciar dicho acto ha acudido un gentío inmenso, siendo poco menos que imposible transitar por la Plaza Mayor y calles adyacentes.

La procesión de la Virgen de la Victoria se ha verificado con gran solemnidad.

Abría la marcha una pareja de la guardia civil, siguiendo luego gran número de banderas y estandartes de las diferentes asociaciones y cofradías constituidas en la villa; después seguían varios niños y niñas vestidos con el antiguo traje *bombacho* y *zamarra* que usaban los naturales de este pueblo en el siglo XVI; detrás de éstos iban dos niñas vestidas con un traje antiguo sosteniendo cada una un hermoso lazo pendiente del extremo superior de la tranca que se conserva aún en conmemoración del heroísmo de dos mujeres contra un grupo de moros que intentaba asaltar su casa, por lo que se les llama *Valentas donas de can Tamañy*, la cual era llevada por un muchacho perfectamente adornado; seguía después el clero parroquial llevando la imagen de la Virgen de la Victoria, y cerraban la marcha ocho sujetos representando el antiguo ayuntamiento, otros varios individuos representando el pelotón de valientes sollerenses que llevaron á cabo el glorioso hecho de armas en el puerto y tres sujetos con el traje morisco representando tres prisioneros.

Además iban muchos hombres con cirios.

La procesión recorrió varias calles de la villa regresando luego á la iglesia.

Todo lo que dejo reseñado y otras cosas que se quedan en el tintero por falta material de tiempo, han convertido el más simpático de los pueblos de la isla en pequeña ciudad ateniense con su sol hermoso y mujeres con cara de cielo y ojos negros como las mismas penas.

PEDRO PEYRÓ

**ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 á 10.**—Recibidas las novedades de la estación queda abierta la venta de géneros para *Primavera y Verano*—á precios fabulosamente baratos.—Especialidad en artículos para el Clero y Culto Divino.

## NOTICIAS

### De las islas: Felanig

El miércoles por la tarde fueron encontrados en las inmediaciones de esta ciudad por una pareja de carabineros y un dependiente de la Arrendataria, doce bultos de tabaco de contrabando.

—En el reparto hecho entre los pueblos de este partido para atender á los gastos de la Carcel del mismo ha correspondido á esta ciudad contribuir con 2.231'53 pesetas, cuya cantidad debe consignarse en el presupuesto ordinario del próximo ejercicio económico.

—Por espacio de diez dias estará abierta en la Casa Consistorial la recaudación voluntaria del cuarto trimestre del impuesto de consumos y sal; así como también podrán satisfacerse durante el mismo plazo los talones de trimestres anteriores que no hayan sido retirados.

—Escasamente concurrido se vió el Oratorio de Nuestra Señora de San Salvador con motivo de la romería que subió á aquel monte el sábado último.

—Durante los últimos dias han sido muchos los vecinos de esta ciudad que han marchado á Sóller, para asistir á las ferias y fiestas que han de comenzar en dicho pueblo.

—Anteayer falleció, víctima de un ataque al corazón, don Francisco Cascales.

—Se encuentra en esta ciudad, recién llegado de Puerto Rico, el conocidísimo comerciante de aquella plaza D. Gaspar Bonnin.

—El jueves comenzaron á ocupar de nuevo sus puestos en el Ayuntamiento, los concejales nombrados con carácter de interinidad para sustituir á los que cesaron en virtud de la última suspensión.

15 de Mayo de 1897.

### De la capital:

Según telegrama recibido por la Isleta Marítima, el vapor *Cataluña* ha llegado al puerto de Sóller á las seis de esta mañana, de donde la diligencia ha salido con la correspondencia á las ocho menos cuarto.

El día 26 del actual se celebrará en el juzgado de primera instancia del partido de Manacor el sorteo de los seis vocales que bajo la presidencia del señor juez han de constituir la Junta de aquel partido para la formación de las listas de Jurados correspondientes al mismo.

Ayer á las nueve de la mañana fondeó en nuestro puerto, procedente del de Marsella, el vapor *Isleño*, conduciendo seis pasajeros y carga varia.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII, la batería de San Pedro ha hecho las salvas de ordenanza.

La función celebrada ayer en la Plaza de Toros por la compañía gimnástica que dirige el señor Deu Totti, mereció los plácemes de la concurrencia, que premió con aplausos los trabajos presentados, especialmente los trabajos del hombre *de alfalfa*, que resultaron hombre muy gracioso.

El drama *Tierra baja* y la zarzuela *Lo somní de l' Ignocencia* representados anoche en el Teatro Circo Balear, por la compañía que dirige el señor Manera, merecieron la aprobación del público.

Gran número de obreros se ocupan estos dias en la descarga de los railes que condujo el vapor *Cabo Nao*, con destino á la nueva línea férrea que se construye desde Santa María á Felanitx.

En el camino del Terreno y en las rondas era tanta la cantidad de polvo que había ayer, que era imposible el tránsito.

Creemos que será en extremo conveniente que se reparen dichos caminos.

A las seis de esta mañana ha salido de nuestro puerto el vaporcito *Cabrera* para la isla de su nombre.

Nos participan desde Sóller que el vapor *Beller* ha salido de aquel puerto esta mañana á las seis y media para el *Torrent des pareys*.

A las diez de esta mañana se ha repartido la correspondencia de Mahón, llegada por vía de Alcudia.

Por un error de caja apareció en el anuncio mortuario que publicamos ayer, el nombre Francisca Buades y Mir, cuando debía decir Francisco.

El general Polavieja ha contestado con este otro al telegrama de felicitación que le pusieron los señores Villalonga-Mir, Quint-Zaforteza, Binimelis y Quetglas:

Don Felipe Villalonga  
Barcelona 13 á las 9 n.  
Estimo mucho á las Juntas de su representación.

Marqués Polavieja

### Recuerdos mallorquines 17 de Mayo

1505

Ocurrió un voraz incendio en la iglesia parroquial de Sineu, quedando reducida á cenizas en menos de dos horas. Fué prodigio el haber hallado sin la menor lesión el Globo y las Sagradas formas, de lo cual se recibió auto público.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

### Polavieja en Zaragoza Llegada

Madrid 16 á las 2'10 m.

Zaragoza.—A las nueve y media han llegado á la estación las autoridades, corporaciones y numeroso gentío para esperar al general Polavieja.

Al bajar del tren resonaron vivas y aplausos.

Todas las calles de tránsito estaban atestadas de gente.

La iglesia de la Virgen del Pilar estaba profusamente iluminada, presentando un aspecto solemne. La Virgen llevaba un manto riquísimo.

### Salve.-Vivas

Madrid 16 á las 2'30 m.

Zaragoza.—Terminada la salve, el general Polavieja desciñó su espada regalándola á la Virgen.

Al salir del templo los escolares marcharon delante de la comitiva dando vivas á España y al ejército.

### Entusiasmo

Madrid 16 á las 2'20 m.

Zaragoza.—El general Polavieja se ha hospedado frente al *Hotel Universal*.

Numeroso gentío le vitoreó, obligándole á salir al balcón desde donde saludó al pueblo. Una banda de música tocó el paso doble *Cádiz*, siendo recibido con entusiasmo.

El *Casino de Zaragoza* le ha entregado un Album con las firmas de los socios y ostentando en su cubierta una cruz roja sobre una plancha de plata. El seminario le entregó una imagen de la Virgen del Pilar, también de plata, dedicada á su señora esposa.

### Partida

Madrid 16 á las 9'15 m.

Zaragoza.—A las dos de la madrugada ha salido para Madrid el general Polavieja.

Dícese que órdenes urgentes le han hecho acelerar la partida.

### Salida.-Comentarios

Madrid 16 á las 10'45 n.

Acaban de telegrafiar desde

Zaragoza que el general Polavieja ha salido en tren especial á las cinco de la mañana.

Solamente fué á despedirle á la estación el Gobernador civil. Hácense muchos comentarios.

### Polavieja en Madrid

Madrid 16 á las 2'20 t.

» » 2'30 »  
» » 2'35 »  
» » 2'40 »  
» » 2'45 »  
» » 2'50 »  
» » 2'55 »  
» » 3'25 »  
» » 4'10 »

A la una y media de la tarde llegó á esta corte el general Polavieja acompañado de su señora y de los generales, jefes y oficiales que vinieron con él desde Manila.

Algunas parejas de la guardia civil impedían el acceso al andén.

En la estación y sus alrededores había un gentío inmenso.

Parejas de policía y fuerza de la benemérita situadas convenientemente cuidaban de que no se alterase el orden.

Al entrar el tren en agujas se oyó una estruendosa y prolongada salva de aplausos.

Al detenerse el tren se repitieron los entusiastas vivas que habían ya saludado el silbato de aviso, dirigidos á Polavieja, á España y el ejército.

Los soldados enfermos que venían en el mismo tren, fueron objeto de una ruidosa manifestación de entusiasmo.

El general Polavieja vestía de uniforme, con la banda de la Gran Cruz de San Fernando. Traía vendado el ojo derecho y resguardado el izquierdo con cristales ahumados.

Al salir de los andenes ocupó un landó cerrado á fin de evitar los rigores del sol. En dicho carruaje le acompañan sus ayudantes.

En el trayecto desde la estación á su casa, abrían la marcha batidores de la guardia civil á caballo. Las aceras están atestadas de gente, lo mismo que los balcones, desde donde las señoras agitan sus pañuelos con el mayor entusiasmo.

Al pasar la comitiva por la Iglesia de los Jerónimos, un súbito repique de campanas ha saludado al general.

En la estación se había reunido numerosa y muy selecta concurrencia entre la que recordamos, al general Correa, en representación de S. M. la Reina; al Ministro de la guerra general Azcárraga y al de Ultramar señor Castellanos en representación del gobierno; á los señores Silvela, Marqués de Cubas, Conde de Romanones, Villanueva, Zorrino, Cavestany, Viamuel y otros conocidos silvelistas; á los generales Bascarán, Montes, Martínez Villar, Mendrinto, Vasquez y Luna.

También se veían diversas comisiones acompañando los estandartes de la Cruz Roja y de las facultades de la Universidad de Madrid.

Igualmente han bajado á saludar al señor Polavieja, el Gobernador, el Alcalde, muchos diputados y concejales, una comisión del Círculo de la Unión Mercan-

til, individuos de la Cruz Roja y otras diversas comisiones.

Vista la variación de la hora de llegada del general Polavieja se ha suspendido la manifestación que se proyectaba para las cinco de la tarde.

El señor Atienza esperó al general en Guadalajara. Polavieja se ha dirigido directamente á su domicilio donde ya le esperaba la Comisión de la Cruz Roja, para entregarle la corona que le dedica aquella sociedad.

Antes de llegar á su casa fué á saludar á la Reina.

La muchedumbre que le seguía tomó los alrededores de Palacio, el cual tenía las verjas cerradas con el fin de evitar aglomeraciones.

La gente pidió que se asomara el rey al balcón, no lográndolo.

Los vitores y los vivas se repetían cada vez con más entusiasmo.

La visita á la Reina se prolonga.

Son las cuatro de la tarde y no ha terminado todavía.

#### Polavieja en Palacio

Madrid 16 á las 5 t.

El general Polavieja se ha dirigido á Palacio para saludar á S. M. la Reina.

Ha permanecido próximamente una hora en las habitaciones reales, habiendo sido curado nuevamente de los ojos por su facultativo.

La Reina lo presentó al Rey y á las Infantas, quienes al salir saludaron al general con sus pañuelos.

Los aplausos y los vitores se repitieron desde Palacio hasta la plaza de Villar.

#### Manifestación de simpatía

Madrid 16 á las 1'30 m.

En el teatro Eslava, durante la representación de la zarzuela *Los Cocineros*, el autor señor Carreras cantó un couplet saludando al coronel Cirujeda, quien asistía á la representación.

El público le hizo una ovación, pidiendo que la orquesta tocara la marcha de *Cádiz*.

El coronel Cirujeda emocionado saludó al público desde su palco.

#### Conferencia.-Llegada de Polavieja

Madrid 16 á las 2'15 m.

Los señores Azcárraga, Cos-Gayón y Cánovas conferenciaron acerca de la llegada del general Polavieja.

Este saldrá á las seis de Zaragoza, suponiéndose que llegará á Madrid antes de las cinco de la tarde.

Inmediatamente se dirigirá á su casa, pasando luego á saludar á la Reina.

Solamente el ministro de la Guerra, señor Azcárraga, irá á recibirle en nombre del Gobierno.

Noticias oficiales aseguran que pronto regresará á la Habana el general Weyler.

#### Varios combates

Madrid 16 á las 9'20 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que el general Weyler ha librado varios combates con las partidas que mandan los cabecillas Aguilar y Mas, causándoles más de cien bajas.

Los rebeldes avanzaron hacia el Camagüey.

#### El crucero 'Cristóbal Colón'

Madrid 16 á las 10'15 m.

*Génova*.—El crucero *Cristóbal Colón* ha izado oficialmente la bandera española.

Diéronse vivas á España, al Rey y á la Reina. El comandante del buque ha recibido á los comisionados del Ayuntamiento, los cuales le han entregado una plancha conmemorativa de la botadura del crucero.

Mañana hará las primeras salvas con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

#### Condiciones de paz

Madrid 16 á las 10'35 m.

*Viena*.—El Sultán ha contestado á la nota de las potencias diciendo que las condiciones de paz son: el restablecimiento de la antigua frontera de Tesalia, la indemnización de guerra, la anulación del tratado de comercio vigente y el nombramiento de plenipotenciarios de Grecia y Turquía para tratar la paz en Farsalia.

#### De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 16 á las 1'10 t.

*Habana*.—Practicando un reconocimiento en Baracoa encontraron nuestras tropas cinco cajas de cartuchos remington y destruyeron un bote.

Se han presentado á indulto dieciocho rebeldes.

#### Saludo

Madrid 16 á las 9'45 n.

La comisión organizadora de la recepción en honor de Polavieja telegrafió á los señores Primo de Rivera y Weyler, saludando á los ejércitos de mar y tierra que pelean en Cuba y Filipinas.

#### Las iluminaciones

Madrid 16 á las 9'50 n.

Hay pocas iluminaciones. Los centros oficiales están á oscuras.

Los hoteles que hay en la Puerta del Sol, el Círculo Mercantil y algunas casas particulares están alumbrados espléndidamente.

#### Situación de Cuba

Madrid 16 á las 10'15 n.

El *Heraldo* ha recibido un ex-

tenso cablegrama de Cuba especificando el número de fuerzas rebeldes y modo como sostiene Máximo Gómez la campaña.

Expone la situación de nuestras tropas, precisando su estado sanitario y el número de soldados que deben repatriarse.

Fija además extensamente la cuestión político económica, la cual reserva para publicar mañana.

#### Un documento

Madrid 16 á las 10'30 n.

*Valencia*.—El general Blanco continúa en Alcira, dedicándose á la redacción de un importante documento que se propone presentar al Senado.

En dicho documento examina con severa crítica las primeras gestiones de carácter gubernativo que ha realizado el general Polavieja en Filipinas.

#### Visita

Madrid 16 á las 10'35 n.

Estuvieron en casa de Polavieja el Obispo de Sión, los marqueses de Apezteguía y Vadillo, y el señor Tejada Valdosera y otros.

Dejaron sus targetas los generales Martínez Campos, Calleja, Dabán, Echaluze, Bascarán, Espoleta, Moino, Palacios, Salazar, Maglano, los marqueses de Pidal, Torrelaguna, Vega de Armijo, el duque de Sexto, el señor Silvela y otros.

Asisten á Polavieja los doctores Albert y Montoro.

#### Llegada.-Comisión

Madrid 16 á las 10'40 n.

*Habana*.—Ha llegado á Coughosto el consul de Finlandia, siendo recibido por el señor Palmerola.

Trae una comisión especial acerca del viaje de Malhoma, enviado á Cuba por el Gobierno yankee para estudiar el estado de la guerra.

#### Los tabaqueros yankees

Madrid 17 á las 2'30 m.

Telegrafían de la Habana manifestando que los explotadores yankees de tabaco realizan grandes compras, confiando que se resolverán favorablemente los expedientes instruidos contra el bando del general Weyler, el cual prohibía la exportación de tabaco.

Los tabaqueros de la Habana telegrafían al Gobierno pidiendo que se haga justicia.

Mencheta

#### Desde Sóller

(De nuestro redactor corresponsal)

#### Concurso de orfeones

Sóller 17 á las 9'5 m.

El concurso de orfeones ha estado animadísimo.

## Don Juan Gelabert y Salom

Médico-Cirujano

Ha fallecido en Binisalem después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su atribulada esposa, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, participan tan sensible pérdida á todos sus amigos y les invitan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de aquel pueblo el martes 18 de los corrientes á las nueve y media de su mañana.

No se invita particularmente.

Se adjudicó el primer premio á la *Capilla Manacorensis*, y el segundo, elevándolo á la categoría de primero, al *Orfeón Republicano*.

Los fuegos artificiales de noche fueron de gran lucimiento.

El baile que se celebró en el Pabellón de *La Última Hora*, que duró hasta la madrugada, estuvo animadísimo.—*Peyró*.

#### El "Bellver",.-Misa de campaña

Sóller 17 á las 9'20 m.

Hace un día espléndido.

A las seis ha salido el vapor *Bellver* para el *Torrent de Pareys* completamente lleno de gente, sin un rincón vacío.

A las doce se celebrará la misa de campaña en la Plaza de la Constitución.

La diligencia ha salido para Palma á las siete.—*Peyró*.

#### Boletín metereológico

Día 17 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	758 3 mm.
Termómetro seco . . . . .	20 0 grados
Id. húmedo . . . . .	27 0 »
Máxima en 24 horas . . . . .	21 2 »
Mínima en id . . . . .	12 8 »
Reflector . . . . .	11 0 »
Dirección del viento . . . . .	S.
Fuerza del viento sobre un m. cuadrado . . . . .	4 0 kg.
Pluviómetro . . . . .	0 0 mm.
Evaporómetro . . . . .	5 5 »
Higrómetro . . . . .	61 »
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0 »
Descenso del id. en id. . . . .	3 9 »

## Gran Almoneda de Libros

Se hará todos los días de 10 á 1 de la mañana en la casa número 1 de la calle de San Bernardo.

Hay 1.500 volúmenes para vender, libros antiguos y modernos de todos los ramos y ciencias, de Historia, literatura, derecho civil y Canónico, Patrología, Mística, etc., etc., y algunos raros y curiosos, góticos é incunables.

La venta empezará el día 17 del actual.

**M. Marcé Cirujano Dentista**

SANTO DOMINGO, 1.º, PRINCIPAL



## SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Mayo

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «San Fernando», trasbordo «Isla de Panay», para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Moreno, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 22 de Barcelona, vapor «Covadonga», capitán Castellá, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piélagos*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltár, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

# ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

## ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA N. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bileas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ponente, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Lliteras.

#### UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres paludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

*Depilatorio Imperial Padró*

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartara 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

PALMA.—Tip-lit. de Amengual y Muntaner.